

Zum Tag der Befreiung

Telegramm des Zentralkomitees an Generalissimus Stalin

Teurer Genosse Stalin!

Am 7. Jahrestag der Befreiung des deutschen Volkes vom Hitlerfaschismus durch die ruhmreiche Sowjetarmee beglückwünschen wir Sie zu diesem historischen Sieg und sprechen Ihnen den tief empfundenen Dank des deutschen Volkes für die hochherzige Hilfe aus, die die Sowjetunion unter Ihrer Führung unserem Volk in seinem Kampf für die Herstellung eines einheitlichen, unabhängigen, demokratischen und friedliebenden Deutschlands geleistet hat.

Wir gedenken an diesem Tage der gefallenen Helden der Sowjetarmee, die für die Befreiung ihrer Heimat und der ganzen Menschheit vom Joch des Hitlerfaschismus ihr Leben geopfert haben.

Der Sieg der Sowjetarmee über den deutschen Militarismus und Imperialismus ermöglichte den demokratischen und friedliebenden Kräften Deutschlands, in einem Drittel ihrer Heimat demokratische Umwälzungen von historischer Bedeutung durchzuführen und eine wahrhaft demokratische und friedliebende Ordnung zu errichten. Auf diesem Wege haben wir in der Deutschen Demokratischen Republik dank der großen Unterstützung durch die Regierung der UdSSR auf allen Gebieten des politischen, wirtschaftlichen und kulturellen Lebens bedeutende Erfolge erzielt.

Heute, am 8. Mai 1952, sind seit Beendigung des Krieges mit Deutschland sieben Jahre vergangen. Deutschland hat jedoch noch keinen Friedensvertrag, ist gespalten, und in Westdeutschland wird mit fieberhafter Eile durch die Bonner Vasallenregierung auf Grund des Druckes amerikanischer und englischer Kriegstreiber der Abschluß des Generalvertrages betrieben, um den deutschen Militarismus und Imperialismus wiederzuerrichten. Das bedeutet eine neue Gefahr für den Frieden und für das deutsche Volk.

Das deutsche Volk dankt Ihnen, teurer Genosse Stalin, aus tief-